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 Sitzung - UA-JHP/002(V)/09 

Gremium     
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 Datum    
     
     

Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung 

Mittwoch, 
21.10.2009 

Jugendamt, Beratungsraum 
Kroatenwuhne 1 

09:00Uhr 10:50Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 08.09.2009 
2 aus dem Arbeitsbereich Kindertageseinrichtungen 
2.1 Bericht aus der gemeinsamen Veranstaltung mit Trägern am 

30.09.2009 zur Kita-Finanzierung 
2.2 Information zum Stand der Finanzierungsrichtlinie im Bereich Kita 
3 Entwurf DS0470/09 - Anerkennung freier Träger BAJ GmbH 
4 Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
5 mündlicher Sachstand zum Träger BAJ/zur Einrichtung HOT 

Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Müller, Oliver  
Giefers, Thorsten  
Tietze, Erika  
Kanter, Liane  
Klaus, Detlev Dr.  
Geschäftsführung 
Kiuntke, Iris  
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 08.09.2009 
 

- Herr Nordmann eröffnet die Sitzung Unterausschuss Jugendhilfeplanung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 

 
Absprachen zur TO 

- die Tagesordnung wird mit 4/0/0 angenommen; 
 

            Bestätigung der Niederschriften vom 08.09.2009 
- es liegen keine Veränderungen zur Niederschrift vor; 
- die Niederschrift vom 08.09.2009 wird mit dem Abstimmergebnis 4/0/0 angenommen; 

 
2. aus dem Arbeitsbereich Kindertageseinrichtungen 
2.1. Bericht aus der gemeinsamen Veranstaltung zur Kita-Finanzierung 
 

- Herr Dr. Klaus berichtet aus der gemeinsamen Veranstaltung zur Kita-Finanzierung am 
30.09.09; 

- es lag allen Beteiligten ein Entwurf der Richtlinie zur Finanzierung von 
Kindertageseinrichtungen vor; 

- die Diskussion verlief sachlich und konstruktiv; 
- daraus folgende Veränderungen wurden in einem 2. Entwurf  eingearbeitet; 
 

2.2. Information zum Stand der Finanzierungsrichtlinie im Bereich Kita
 

- den Mitgliedern liegt folgendes Material vor: 
o ein 2. überarbeiteter Entwurf der Richtlinie zur Finanzierung von 

Kindertageseinrichtungen 
o Übersicht zusätzliche Betreuungsentgelte bei freien Trägern von 

Kindertageseinrichtungen  
 

- Frau Tietze bedankt sich für die verschickten Entwürfe der Richtlinie zur Finanzierung 
von Kindertageseinrichtungen, hätte sich jedoch den zweiten überarbeiteten Entwurf  
strukturierter gewünscht; 

o im 2. Entwurf sind die Anregungen der Träger nicht genügend ersichtlich 
o fragt, ob der 2. Entwurf auch an alle Kita-Träger verschickt wurde? 

 
- Herr Dr. Klaus informiert, dass der 2. Entwurf nicht an alle freien Träger verschickt 

wurde, jedoch die heutige Sitzung öffentlich, der 2. Entwurf nicht geheim ist und  
ein inzwischen entstandener 3. Entwurf im Rahmen üblicher Drucksachenerstellung nach  
Genehmigung des Oberbürgermeister frei gegeben wird; 

o danach ist die umfassende und angestrebte Trägerbeteiligung zusammen mit der 
Arbeit in den Ausschüssen möglich 

 
- die UA-Mitglieder äußern sich ebenfalls dahingehend, dass Empfehlungen und  

Ausführungen der Träger nicht eingearbeitet wurden, dass sogar unabgestimmte 
Veränderungen - aus Pauschale wird Zuschuss – im 2. Entwurf vorgenommen wurden; 

- die Mitglieder sehen die heutige UA-Sitzung sowie die morgige Juhi-Sitzung nur als 
Information seitens der Verwaltung 

 
Der Unterausschuss bittet die Verwaltung eine synoptische Gegenüberstellung des 
ersten Entwurfs der Richtlinie zur Finanzierung von Kindertageseinrichtungen mit 
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den in der Veranstaltung am 30.09.09 eingebrachten Änderungen der freien 
Träger zu erstellen und zum nächsten Juhi vorzulegen. 
        Abstimmergebnis 4/0/0 

 
 

3. Entwurf DS0470/09 - Anerkennung freier Träger BAJ GmbH 
 

- der Entwurf der Drucksache liegt den Mitgliedern vor; 
- die Drucksache wurde gestern durch den Oberbürgermeister bestätigt; 
- Frau Wienholt bringt die DS ein; 
 
- Herr Nordmann stellt zur Abstimmung: 
 

Der Unterausschuss empfiehlt die DS0470/09 - Anerkennung freier Träger BAJ  
GmbH – dem Jugendhilfeausschuss zur Beschlussfassung zu geben. 
        Abstimmergebnis 3/0/1 

 
4. Verschiedenes 
 

- Herr Müller und Herr Giefers kommen zur Sitzung (6 MG); 
 
- Frau Wienholt informiert,  dass das Land beabsichtigt, ab dem Jahr 2010 die 

Jugendpauschale in die allgemeine Zuweisung des Landes an die Gebietskörperschaften – 
also nicht zweckgebunden – einfließen lassen will und  
plant ab 2011 die Mittel zum Fachkräfteprogramm drastisch zu kürzen; 

 
- Frau Kanter informiert, dass es bereits eine Stellungnahme des Kinder- und Jugendrings 

Sachsen-Anhalt e. V. an die Abgeordneten des Landtages des Landes Sachsen-Anhalt zur 
Thematik gibt (wird den Juhi-Mitgliedern per E-Mail zugeschickt); 

 
- der UA spricht sich hier für eine enge Zusammenarbeit mit Trägern, der Verwaltung und 

dem Ausschuss aus und schlägt vor, einen Antrag zur Jugendpauschale und zum 
Feststellenprogramm an den Juhi bzw. an den Stadtrat zu stellen; 

- Frau Tietze erklärt sich bereit, die Anträge zur morgigen Juhi-Sitzung vorzubereiten und 
einzubringen; 

 
- Frau Kanter bittet zur nächsten UA-Sitzung eine Zwischeninfo zum 2. Planungsschritt der 

Infrastrukturplanung ; 
 

- Herr Nordmann wünscht einen ständigen Tagesordnungspunkt: -Stand der 
Jugendhilfeplanung- in dem über den jeweiligen Arbeits- und Sachstand der 
Jugendhilfeplanung unter Berücksichtigung z. B. der statistischen Monatsblätter 
informiert wird; 

- der UA stimmt dem mit dem Abstimmergebnis 6/0/0 zu; 
 

- Herr Müller stellt eine Anfrage zur Personalsituation in der KJFE Magnet und Müntzer, 
über die er aus der GWA-Sitzung in Sudenburg als problematisch erfuhr; 

 
- Frau Wienholt informiert, dass es Personalverschiebungen gab, die aber normalerweise 

nicht zu Problemen führen dürften, 
- in der morgigen Juhi-Sitzung wird nach Erkundigung mit den Einrichtungen präziserer 

darüber informiert; 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Sven Nordmann Iris Kiuntke 
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stellv. Vorsitzender Schriftführerin 




